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Ergebnisprotokoll zum Treffen des Jugendforums am 06.01.2022 

Datum: 06. Januar 2022 Zeit: 17:31 Uhr Ort: online via Zoom 

Anwesend: Angelina, Belana, Charlotte L., Clara W., Clarissa, Finn, Jannik, Jimi, Lennart, Louis, 
Lulu, Mahafarin, Sarah, Theodor, Tim (6/15) 
Es fehlen: Elias, Lisa 
Moderation: Louis 
Protokoll: Lennart 

TOP 0: Beschlussfähigkeit und Anwesenheit 

TOP 1: Aktuelles und offene Gesprächsrunde 

TOP 2: Poetry Slam 

TOP 3: Planung der kommenden Jugendkonferenz 

TOP 4: Jahresplanung 

TOP 5: Server für das Jugendforum 

TOP 6: Jahresheft der Partnerschaft für Demokratie 

TOP 7: Vernetzung zwischen den Schulen und mit den Schüler*innen(-sprecher*innen) 

TOP 8: Austausch mit Steffi Witt (neue Leitung am Haus am Anger) 

TOP 9: Sonstiges 

TOP 10: Terminliches 

 

 

TOP 0: Beschlussfähigkeit und Anwesenheit 

Zu Beginn anwesend sind Angelina, Belana, Clara W., Charlotte L., Clarissa, Finn, Jannik, Jimi, 
Lennart, Louis, Lulu, Sarah, Theodor und Tim. 

Louis als Moderator begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass 14 Personen anwesend sind, 
von denen 5 Personen Mitglied im Jugendkomitee sind. Die Beschlussfähigkeit ist damit nicht 
gegeben. Lennart schreibt das Protokoll. 

TOP 1: Aktuelles und offene Gesprächsrunde 

Im Vorfeld zu dem Treffen wurden mehrere Online-Anträge an den Jugendfonds genehmigt. Die 
Ergebnisse werden hiermit protokollarisch festgehalten: 

Am 29. Dezember hat Anaïs online über Telegram den Antrag gestellt 90 EUR aus dem 
Jugendfonds zur nutzen, um 1000 runde Sticker mit dem Logo des Jugendforums zu drucken. 

Soll das Jugendforum 90 EUR für den Druck von 1000 Stickern zur Verfügung stellen ? 
Ja Nein Enthaltung 

6 Personen 0 Personen 1 Personen 
 

Bei acht Mitgliedern im Jugendkomitee ist der Antrag einstimmig angenommen. Die Sticker 
dienen der Öffentlichkeitsarbeit des Jugendforums, sollen das Jugendforum weiter bewerben 
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und das Logo unter den jungen Menschen bekannt machen. Darüber hinaus können die Sticker 
als kleines Geschenk an Ständen und für interessierte Jugendliche genutzt werden. Die 
abgedruckte Domain verweist auch auf das Bundesprogramm „Demokratie leben!“ als 
Fördermittelgeber und damit zusammenhängend auf die PfD Falkensee. 

Am 30. Dezember hat Marius online über Telegram den Antrag gestellt 500 EUR aus dem 
Jugendfonds zur nutzen, um vier weitere Tastatur-Cases für die Tablets des Jugendforums 
anzuschaffen, die bisher keine Tastatur besitzen. 

Soll das Jugendforum 500 EUR für den Kauf von vier Tastatur-Cases zur Verfügung stellen? 
Ja Nein Enthaltung 

6 Personen 0 Personen 1 Personen 
 

Bei acht Mitgliedern im Jugendkomitee ist der Antrag einstimmig angenommen. Die Tablets 
werden aktuell zur Unterstützung an den Jugendbeirat verliehen, die die Technik zur sinnvollen 
beratenden Begleitung der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Falkensee sowie derer 
Ausschüsse benötigen. Darüber werden die Tablets bei Treffen und Veranstaltungen sowie zur 
internen Organisation durch das Jugendforum genutzt. Tastaturen sind dabei zur effektiven 
Arbeit unabdingbar, konnten im Moment der Anschaffung der Tablets jedoch nicht vollständig 
mitfinanziert werden, weshalb hier eine nachträgliche Ausrüstung nötig wurde. 

Mit diesem Antrag an den Jugendfonds wurde das Jahr 2021 geschlossen. Folgende Anträge 
beziehen sich auf das Jahr 2022 und den in diesem Jahr zur Verfügung stehenden Fonds. 

Am 04. Januar hat Clara online über Telegram den Antrag gestellt 85 EUR aus dem Jugendfonds 
zur nutzen, um 240 Teelichtgläser und 200 Teelichter anzuschaffen. 

Soll das Jugendforum 85 EUR für den Kauf 240 Teelichtgläser und 200 Teelichter  
zur Verfügung stellen? 

Ja Nein Enthaltung 
4 Personen 1 Personen 3 Personen 

 

Bei acht Mitgliedern im Jugendkomitee ist der Antrag mehrheitlich angenommen. Die Teelichter 
werden für eine Veranstaltung des Bündnis gegen Rechts benötigt. Mit den Kerzen soll der mehr 
als 200 Menschen gedacht werden, die im Havelland in der Folge einer Corona-Infektion 
gestorben sind, wobei jede Kerze an einen Menschen erinnert. Mit der Aktion soll auf das 
persönliche Schicksal der Menschen aufmerksam gemacht werden und daran erinnert werden, 
dass eine Corona-Infektion für viele Menschen tödlich enden kann. Deshalb ist es wichtig, sich 
solidarisch mit allen Menschen aus der Risiko-Gruppe und dem Personal im Krankenhaus und der 
Pflege zu verhalten und die Regeln der Eindämmungsverordnung zu beachten. 

Da mehrere Personen zum ersten Mal beim Treffen dabei sind, startet Louis eine kurze 
Vorstellungsrunde und betont, dass Unklarheiten und Fragen direkt angesprochen werden 
können und sollen. Eine aktive Teilnahme ist für alle anwesenden Personen möglich. 

Angelina berichtet, dass sie sich darum gekümmert hat, den Bon von denn’s, den Lisa verlegt hat, 
ausdrucken zu lassen. Clara W. holt den Bon in den nächsten Tagen ab. 

Aufgaben 
- Bon bei denn’s abholen Clara W. 
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TOP 2: Poetry Slam 

Angelina berichtet, dass sich die Poetry Slam Gruppe das nächste Mal am Sonntag, den 16. Januar 
im Haus am Anger trifft. Sollten die Kontaktbeschränkungen bis dahin bestehen bleiben und 
mehr als 10 Personen an dem Workshop teilnehmen wollen, wird dieser auf zwei voneinander 
getrennte Orte aufgeteilt. Dazu fragt Angelina bei Steffi Witt an, ob das Haus am Anger 
mitgenutzt werden kann. Das Haus am Anger ist unter folgenden Kontaktdaten zu erreichen: E-
Mail: haus-am-anger@falkensee.de; Telefon: 03322 3735 

Aufgaben 
- Anfrage zur Nutzung vom Haus am Anger sowie ggf. Alternative 
zur Einhaltung der geltenden Bestimmungen  

Angelina 

 

TOP 3: Planung der kommenden Jugendkonferenz 

Charlotte L. merkt an, dass nach der vergangenen Jugendkonferenz angemerkt wurde, zu einem 
früheren Zeitpunkt einen Termin zu finden, um die Planungen besser vorzubereiten. Louis 
schlägt die Zeit vor den Osterferien im April vor, da tendenziell eine Veranstaltung in Präsenz 
gewünscht ist. Nach Abstimmung wird der 09. April als Termin für die 01. Jugendkonferenz 2022 
festgelegt.  

Clarissa und Charlotte L. würden sich gerne an der Werbung für die Jugendkonferenz beteiligen. 
Louis veranstaltet aufgrund der hohen Nachfrage in den nächsten Wochen einen Workshop zur 
Öffentlichkeitsarbeit mit Figma. Lennart erinnert daran, die Ergebnisse aus dem Workshop zur 
Öffentlichkeitsarbeit nachzuarbeiten. 

Aufgaben 
- Vorbereitung eines Workshops zum Einsatz von Figma in der 
Öffentlichkeitsarbeit 

Louis 

 

TOP 4: Jahresplanung 

Clara W. fragt nach, inwieweit bereits Termine für das Jahr 2022 geplant sind. Da bisher keine 
Termine geplant sind, schlägt sie vor, sich in der nächsten Zeit mit dem Thema zu befassen und 
erste Termine festzustecken. Zum nächsten Treffen sollen dazu erste Ideen in einem Dokument 
auf dem NAS gesammelt werden. Das Dokument ist über folgenden Link erreichbar: 
http://jufofks.quickconnect.to/d/s/myGgDZJsta6LgSAS98aOMBaI9qGDKFfn/i1TqVgjuZjNlIHq_
5W5xvt63VUT7nN7G-5btAqlQ8Mwk. 

Aufgaben 
- Sammeln von Ideen und bereits feststehenden Terminen zur 
Jahresplanung 2022 

Alle 

 

TOP 5: Server für das Jugendforum 

Jannik und Louis stellen ihre Idee vor, einen eigenen Server anzumieten. Ziel ist, digitale Tools 
vereinfacht zu sammeln und zusammenzuführen, ohne sich mit technischen Anforderungen 
auseinandersetzen zu. Außerdem soll eine zweite und kurze Domain eingerichtet werden. Jannik 
möchte außerdem gerne unabhängig von externen Anbieter:innen werden und deshalb selbst 
einen Server anmieten. 

mailto:haus-am-anger@falkensee.de
http://jufofks.quickconnect.to/d/s/myGgDZJsta6LgSAS98aOMBaI9qGDKFfn/i1TqVgjuZjNlIHq_5W5xvt63VUT7nN7G-5btAqlQ8Mwk
http://jufofks.quickconnect.to/d/s/myGgDZJsta6LgSAS98aOMBaI9qGDKFfn/i1TqVgjuZjNlIHq_5W5xvt63VUT7nN7G-5btAqlQ8Mwk
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Lennart merkt an, dass es ihm wichtig ist, dass ein verbindlicher technischer Support zur 
Verfügung steht, falls die Personenkapazitäten, die sich aktuell darum kümmern, zu einem 
späteren Zeitpunkt wegbrechen. Deshalb fände er es gut, wenn geschaut wird, welche 
Möglichkeiten in Zusammenarbeit mit Marvin möglich sind. Er schlägt deshalb ein gemeinsames 
Treffen mit Marvin Siefke vor, um abzuklären, was gebraucht wird und was über Marvin geleistet 
werden kann. Louis und Jannik stimmen dem zu. In den nächsten Wochen soll ein gemeinsames 
Treffen vereinbart werden. 

Aufgaben 
- Gespräch mit Marvin zu Möglichkeiten der Servernutzung Yannik, Louis, Lennart 

 

TOP 6: Jahresheft der Partnerschaft für Demokratie 

Lennart berichtet, dass die Partnerschaft für Demokratie (PfD) Falkensee auch in diesem Jahr 
wieder ein Jahresheft rausbringen wird. Darin sollen alle wichtigen Projekte aus dem letzten Jahr 
dargestellt werden. Auch ist Platz für persönliche Texte, Rezepte und sonstige kreative Ideen. 
Wenn jemand Interesse hat, sich einzubringen und einen Text zu schreiben, kann man sich in der 
Telegram-Gruppe oder bei Lennart melden. Wichtig ist, dass die Themen passen und sich nicht 
doppeln. Deadline zur Einreichung der Texte ist Sonntag, der 16. Januar 2022.  

Aufgaben 
- Konzipieren und Schreiben von Inhalten für das Jahresheft der 
Partnerschaft für Demokratie Falkensee 

Alle 

 

TOP 7: Vernetzung zwischen den Schulen und mit den Schüler*innen (-sprecher*innen) 

Lennart berichtet vom ersten Treffen mit den Schüler:innensprecher:innen vom Marie-Curie-
Gymnasium, Lise-Meitner-Gymnasium, Vicco-von-Bülow-Gymnasium und der Gesamtschule 
Immanuel Kant. Die Oberschule Falkensee hat leider nicht auf die Einladung reagiert. Nach einer 
Vorstellungsrunde erfolgte ein kleiner Austausch zu den Situationen an den Schulen. Dabei kam 
man zu dem Schluss, dass die Idee zur Vernetzung unterstützt wird und weitergedacht werden 
soll. Es war allen wichtig, dass die Möglichkeit zur Vernetzung für alle Schüler:innen geöffnet 
wird. So soll ein großes Vernetzungstreffen soll geplant werden. Der Termin zur Vorbereitung des 
Treffens wird unter Terminliches abgestimmt.  

Aufgaben 
- Kommunikation des Termins zur weiteren Absprache in die 
Vernetzungsgruppe mit den Schulen 

Lennart 

 

TOP 8: Austausch mit Steffi Witt (neue Leitung am Haus am Anger) 

Lennart berichtet, dass Steffi Witt seit dem 03. Januar 2022 die Leitung im Haus am Anger von 
Ingo Wellmann übernommen hat. Damit ist sie nun die erste Ansprechperson für das 
Jugendforum, was die künftige Zusammenarbeit angeht.  

Am vergangenen Tag hat Steffi Witt sich im Bildungsausschuss vorgestellt und dabei auch 
deutlich gemacht, dass sie die Angebote für Jugendliche am Haus am Anger ausbauen will und 
dazu einen guten Austausch und eine enge Zusammenarbeit mit dem Jugendforum anstrebt. Im 
Anschluss hat Lennart mit ihr abgesprochen, dass er dem Jugendforum vorschlägt, ein 
gemeinsames Treffen zu organisieren, was er hiermit tut. Im Jugendforum findet die Idee 
Anklang und wird unterstützt. Unter Terminliches soll ein zeitnaher Termin gefunden werden. 
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Aufgaben 
- Kommunikation der Terminvorschläge mit Steffi Witt Lennart 

 

Maha kommt zum Treffen dazu.  

TOP 9: Sonstiges 

Lennart berichtet, dass er sich am Dienstag gemeinsam mit Stefan Settels (PfD Falkensee) ein 
Kellerabteil beim ASB in der Ruppiner Straße 15 angesehen hat, das uns zur Verfügung gestellt 
wird. Vor der Nutzung muss es noch ausgeräumt und der Boden gestrichen werden. Außerdem 
müssen neue Lampen angebracht werden. Im Anschluss ist aber vorgesehen, dass die PfD und 
das Jugendforum die beiden Räume zur Lagerung von Materialien und zum Handwerken nutzen 
können. Ein Bezug ist wahrscheinlich im März möglich. 

Louis fragt nach, wie mit dem Computer für Videoschnitt und Bildbearbeitung weitergearbeitet 
werden soll und ob er sich weitere Gedanken dazu machen soll. Die Mehrheit spricht sich dafür 
aus. Lennart ergänzt, dass es aus seiner Sicht im Vorfeld wichtig wäre, sich darüber klar zu 
werden, wofür der Computer genau genutzt werden soll und welche Ansprüche daraus 
resultieren. Unter anderem geht es um Diebstahlschutz, Schutz vor Beschädigung, 
Datensicherheit und Nutzendenfreundlichkeit. Diese Fragen sollten geklärt werden, bevor über 
einzelne Modelle diskutiert wird. Louis wird sich zum kommenden Treffen Gedanken machen. 

Aufgaben 
- Gedanken zur Diskussion über Nutzungsansprüche zum Computer 
für Videoschnitt und Bildbearbeitung machen 

Louis 

 

TOP 10: Terminliches 

• 13. Januar 2022 um 17 Uhr: Jahresplanungstreffen des Jugendforums online 
• 18. Januar 2022 um 17 Uhr: Treffen des Jugendforums online 
• 21. Januar 2022 um 17 Uhr: Treffen mit Steffi Witt voraussichtlich am Haus am Anger 
• 22. Januar 2022 um 14 Uhr: Vernetzungstreffen mit Schüler:innensprecher:innen online 


